

El Ideal Gallego

Año XXVII.—Número 8491.—Avenida de Rubine, 10 LA CORUÑA, MIÉRCOLES, 17 DE NOVIEMBRE DE 1943 Precio: 25 céntimos ejemplar

El Jefe del Estado visitó una Exposición de material de guerra nacional, en Carabanchel

Se reunió después con numerosos generales y jefes en una comida íntima

MADRID, 16.—Su Excelencia el Jefe del Estado ha visitado esta mañana, en el Polígono de Experiencias de Carabanchel, una exposición de material de guerra de fabricación nacional.

A las diez de la mañana llegó el Generalísimo, acompañado del ministro del Ejército, general Asensio. En otros coches le seguían los jefes de sus Casas militares y civil, teniente general Muñoz Grandes y señor Muñoz Aguilera, respectivamente. Una compañía del Regimiento mixto de máquinas de acompañamiento rindió los honores correspondientes.

Al descender del coche S. E. fue saludado por el capitán general de la primera región, teniente general Salguero; jefe del Alto Estado Mayor, teniente general Dávila; director de la Escuela Superior del Ejército, teniente general Kindelán; subsecretario del Ejército, general Barrón; jefe del Estado Mayor del Ejército, general García Vallón; gobernador militar de Madrid, general Saenz de Buruaga; director general de la Guardia civil, general Alonso Vega; director general de Enseñanza militar, general Martín Alonso; jefe del Estado Mayor de la primera región militar, general Uguet; jefe, general Barroso; generales Rada, Borbón, Millán Astray, Odríozola, Fernández Ladreda, Arias Dávila, Martínez Campos, Reus, Urrutia, Amat, Tuero, almirante Rapallo; generales Rodrigo, Castañón, Gorgojo, Franco Salgado, La Huerta, Lallave, Ibáñez de Aldecoa, Ruiz del Portal, Cuyuela, Bermúdez de Castro, Arroyo, Rubio; el jefe superior de Policía y otras personalidades.

En tribunas especiales se hallaban numerosos generales, y en otras se situaron los jefes y oficiales de todas las Armas y Cuerpos del Ejército. Su Excelencia el Jefe del Estado, con el ministro del Ejército, capitán general de la región y los tenientes generales Dávila y Kindelán, pasó revista a las fuerzas que le rindieron honores y que luego desfilaron ante el Caudillo.

El Generalísimo examinó más tarde,

muy detenidamente todas las piezas que se exponen, y cuyas características se detallaban por medio de altavoces instalados por el Regimiento de Transmisiones número 1. Desde una tribuna preparada al efecto, S. E. el Jefe del Estado presenció diversos ejercicios realizados por los Regimientos números 71 y 36 de Artillería. El de máquinas de acompañamiento y el de carros de combate, ejercicios que constituyeron un alarde de preparación técnica. Consistieron en tiro de artillería, de máquinas de acompañamiento, ametralladoras, campos de minas, etc.

A estos ejercicios asistieron todos los generales y jefes que cursan estudios en la Escuela Superior del Ejército y los oficiales de las Escuelas de Aplicación de las distintas Armas.

Terminadas estas prácticas, que duraron hasta la una y media de la tarde, S. E. el Generalísimo, acompañado del ministro del Ejército, del capitán general de la primera región y de los benéficos generales, se trasladó a la Venta de la Rubia donde se celebró una comida de carácter íntimo, a la que concurrieron también numerosos generales y jefes del Ejército. (CIFRA).

MADRID, 16.—En la comida que se celebró en la Venta de la Rubia acompañaban al Jefe del Estado el ministro del Ejército, el jefe del Estado Mayor Central y el subsecretario, y asistieron, además, el jefe del Alto Estado Mayor, el teniente general Kindelán, los generales con mando en Madrid y los jefes de los Cuerpos de la guarnición y directores generales del Ministerio.

Al terminar la comida, el ministro, en nombre de todos los reunidos, expresó a S. E. la adhesión de todo el Ejército, unido y disciplinado que, arma al brazo, está siempre pendiente de la voz de mando del Caudillo.

El Generalísimo contestó a estas palabras. (CIFRA).

Falleció el Ministro portugués de Comunicaciones

LISBOA, 16.—Ha muerto el ministro de Comunicaciones, Duarte Pacheco, a consecuencia de las heridas recibidas en un accidente de automóvil. El ministro Pacheco ha fallecido en el Hospital de Lisboa, donde fue internado.

El accidente ocurrió cerca de la localidad de Vendas Novas. Resultó muerto en el mismo, el jefe del gabinete del ministro, ingeniero Gomes Amorim. Otra de las personas que acompañaban al ministro, así como el conductor del vehículo resultaron heridos de gravedad.

El ministro portugués regresaba a Lisboa de Vila Viciosa, donde había asistido a la inauguración de un monumento. (EFE).

LISBOA, 16.—El ministro portugués Duarte Pacheco, que acaba de fallecer a consecuencia de un accidente de automóvil, fue uno de los más próximos colaboradores del Presidente del Consejo, Salazar. Pacheco ha dirigido durante ocho años los asuntos del Ministerio de Obras Públicas. Tenía setenta y cuatro años, y ha creado trabajos que hicieron célebre su nombre en el extranjero. A los 25 años fue nombrado alcalde de Lisboa y dirigió después, provisionalmente, el Ministerio de Educación. Desde que fue nombrado ministro de Obras Públicas todo Portugal y especialmente Lisboa, han adquirido un nuevo aspecto. Hizo construir numerosas barriadas nuevas, ciudades-jardín, y los grandes edificios de la Politécnica, de la Casa de la Moneda y del Instituto de Estadística, cuyos diseños dibujó él mismo, y que caracterizan el nuevo aspecto de Lisboa, que hace recordar los antiguos edificios clásicos. Otra obra, conocida en el mundo entero, debida a la iniciativa de Duarte Pacheco, es la antopista de Lisboa a Estoril. (EFE).

Cortes Españolas

Actividad de las comisiones

MADRID, 16.—El "Boletín Oficial de las Cortes Españolas" del día 15 de noviembre publica dos dictámenes emitidos por las Comisiones correspondientes, uno sobre modificación de sanciones por pastoreo abusivo en montes públicos o de repoblación forestal, y otro estableciendo las bases del Patronato Nacional Antituberculoso. Asimismo publica un aviso sobre ampliación de plazo para presentación de enmiendas sobre el proyecto de ley de bases para la concesión, por concurso, del Monopolio de Tabacos.

La Comisión de Defensa Nacional se reunirá el lunes próximo, día 22, a las cinco de la tarde, y la de Trabajo, el próximo martes, día 23, a las once de la mañana. (CIFRA).

Un lobo sociable

Acompaña a los gañanes que van a trabajar al campo

CIUDAD REAL, 16.—En Hinojosa de Calatrava se ha producido un hecho que causa la admiración del vecindario. Con mucha frecuencia es visto por los pastores un enorme lobo que merodea por dicho término y que produce daños en el ganado. Sin embargo, el lobo, que huye a las voces de los pastores, no lo hace cuando, por el contrario, se encuentra con los gañanes que van con sus caballerías a las faenas del campo, y que, incluso, ha llegado a acompañarles un buen trecho. Por su parte, tampoco las caballerías se asustan de este animal. (CIFRA).

¡SALVADO!



Un naufrago es recogido en alta mar después de haber permanecido varias horas abandonado a su suerte. Otra vez a navegar y de nuevo expuesto a ser torpedeado

(Foto CIFRA)

Los soviets volvieron a intentar el asalto del frente alemán en el gran recodo del Dnieper

En Jitomir, los germanos reconquistaron varias posiciones fortificadas

CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 16.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"El enemigo volvió al asalto de nuestro frente en el gran recodo del Dnieper, al Sudoeste de Dniepropetrovsk y al Norte de Krivoi Rog. Todos sus ataques fracasaron ante la tenaz resistencia de nuestras divisiones, las cuales efectuaron repetidos contraataques. Ha sido aniquilado posteriormente un grupo enemigo que logró abrir una pequeña brecha. Una sola división destruyó 71 tanques durante la jornada de ayer.

En las cabezas de puente enemigas situadas al Noroeste de Kremenchug y

Noroeste de Cherkassi, se registró ayer gran actividad combativa.

En el sector de Jitomir contraatacamos nuestras fuerzas y lograron reconquistar varias posiciones fortificadas. Durante la lucha fue cercada y aniquilada una formación enemiga. Todos los contraataques soviéticos fracasaron. A pesar del mal tiempo, nuestra aviación intervino en los combates y apoyó eficazmente las operaciones realizadas por la "Wehrmacht" y formaciones de las S. S. armadas.

Al Sudoeste y al Nordeste de Gomel han sido rechazados o detenidos varios ataques soviéticos, apoyados por tanques y aviación.

El enemigo repitió sus ataques al Oeste de Smolensko, para los cuales utilizó gran número de divisiones de tiradores y poderosas fuerzas blindadas. El empuje soviético se deshizo ante nuestro fuego defensivo concentrado y el enemigo sufrió elevadas pérdidas. En este éxito defensivo se ha distinguido muy especialmente la artillería germana. Al Noroeste de Smolensko y en la región de Nevel se han registrado combates de carácter local.

En el curso de las últimas 48 horas el enemigo ha perdido 481 carros de asalto en todo el frente Este.

Aviones aislados de hostigamiento británicos arrojaron algunas bombas ayer sobre el Oeste de Alemania. El enemigo perdió seis aparatos sobre los territorios ocupados al Oeste.

Aprovechando la ocasión de que la actividad aérea enemiga no era de gran importancia, una formación de aviones pesados de combate alemanes efectuó un ataque, coronado por el éxito, contra el puerto de Plymouth. (EFE).

El Líbano es el primer síntoma de un mundo árabe que se mueve

Por V. V. V.



A pesar de haberse difundido la noticia de que el general Catroux ha salido en avión para Beirut, capital del Líbano, la situación en este país no sólo no ha mejorado sino que tiende a empeorar. Tropas senegalesas y marinos franceses, enviados por el Comité Nacional francés de Argel han desembarcado en Trípoli y en Beirut para reforzar a las tropas de ocupación también francesas cuya situación comenzaba a ser difícil. Autos blindados y hasta tanques circulan por las calles de la capital del Líbano—alguno de ellos ha sido incendiado por la multitud amotinada—y se sabe que en recientes encuentros con los rebeldes ha habido muertos y heridos por parte de éstos y de las tropas francesas de ocupación. Los sucesos han tomado aspecto tan

sombrio que en Beirut las mujeres y niños de algunos barrios musulmanes, como el de Basta, se han refugiado en las mezquitas en busca de protección.

He aquí un asunto serio cuyas ramificaciones pueden ser graves. El mundo árabe se mueve de nuevo y hace notar su presencia. Porque conviene observar que los sucesos del Líbano han tenido repercusión casi inmediata en Siria, en Egipto, en Palestina, en la Arabia de Ibn Saud y de rechazo en Inglaterra, y hasta en los Estados Unidos.

Manifestaciones de estudiantes en El Cairo, protestas más o menos oficiales en Arabia Saudita, declaraciones de las organizaciones árabes de Palestina, to-

(CONTINUA EN SEXTA PLANA)

El rey de Egipto herido en un accidente de automóvil

EL CAIRO, 16.—El Rey Farouk ha sufrido un accidente de automóvil en las cercanías del canal de Tel-El-Elsair. El Monarca fue conducido al Hospital Militar británico. Las heridas que sufre son de poca consideración. (EFE).

Regresó a España otra expedición de la División Azul

Irún tributó a los voluntarios un cariñoso recibimiento

SAN SEBASTIAN 16.—Esta mañana ha entrado en España una nueva expedición de voluntarios de la División Azul, formada por setecientos cincuenta hombres al mando del comandante don Eduardo Sánchez Serrano. A Irún llegaron a las once de la mañana. En la estación se encontraban, esperando a los repatriados, el coronel de infantería, señor Bordonces, en funciones de gobernador militar de la plaza; las autoridades civiles y militares, jerarquías del Movimiento, Ayuntamiento de Irún en corporación, con marcos, Sección Femenina de FET y de las JONS, numerosos afiliados al Partido y muchísimo público. Una compañía del regimiento de infantería número 24 rindió los honores de ordenanza. Al entrar el tren en aguas la banda de música interpretó el Himno Nacional y se vitoreó a España, al Caudillo, al Ejército y a la División Azul. El jefe de la expedición fue saludado por las autoridades y jerarquías y revistó las fuerzas. Seguidamente, los expedicionarios salieron para San Sebastián, a donde llegaron a las once y media. (CIFRA.)

Turquía no modificará, por ahora, su Estatuto de neutralidad

EL CAIRO, 16.—La actitud de Turquía sigue siendo el tema principal de comentarios y especulaciones en los medios diplomáticos de esta capital, donde se cree que el Gobierno de Angora no modificará por ahora su Estatuto de neutralidad.

La opinión pública turca se muestra deseosa que el antiguo Vilayato de Alepo sea reincorporado a su Patria después de la guerra. (EFE).

Se reunió la Congregación de Asuntos Exteriores del Vaticano

ROMA, 16.—En la Ciudad del Va-

ticano han celebrado reunión los Cardenales que forman parte de la Congregación de Asuntos Exteriores y Oriental, bajo la presidencia del subsecretario de Estado, monseñor Montini. (EFE).

El Inquilinato, problema popular

Hace unos meses hemos sugerido desde estas mismas columnas la conveniencia de eximir del pago del inquilinato aquellos alquileres inferiores de determinada cantidad, con el fin de que, siguiendo el ejemplo de otras capitales, las familias modestas que viven en La Coruña obtuviesen algún beneficio por parte del Municipio. Existía el precedente de que en Barcelona habían fijado como tope la renta mensual de doscientas pesetas. La gestora municipal que entonces presidía el señor Crespo y López Mora, adoptó en principio el acuerdo de conceder la exención a los inquilinos que no pagasen más de ciento cincuenta pesetas por alquiler, pero la medida no llegó a cristalizar por el cambio habido en la corporación.

Seguendo la política de protección a cuantos viven de un sueldo o de un jornal, el Ayuntamiento de Madrid declara exentos del antipopular impuesto del inquilinato los alquileres inferiores a doscientas cincuenta pesetas mensuales. Y aun hace más: lo rebaja notablemente en todas las demás categorías. Es decir, que todos los maridos, en una u otra forma, se beneficiarán. Claro está que el gesto del Ayuntamiento supone la reducción de varios millones de pesetas en su presupuesto, pero el vecindario, que al fin y al cabo siempre es el pagano, bien merece a la hora de liquidar los tributos. De ahí que haya sido acogida con simpatía unánime, y aun con gratitud, la plausible medida.

La reanudación por inquilinato en La Coruña excede poco del medio millón, y por eso consideramos que no será un grave quebranto para la hacienda municipal el abolir totalmente el tributo en aquellos alquileres módicos, y rebajarlo en las rentas de superior importancia; pero rebajarlo de manera efectiva y práctica porque no hay razones bastantes capaces de convencer de la reducción del impuesto al señor que de seis pesetas ha pasado a pagar veintitantas. La buena voluntad que anima a los hombres que hoy rigen los destinos municipales de la ciudad debe impulsarlos a estudiar con cariño un problema tan popular como el que nos ocupa y que tanto beneficiaría a millares de familias.

En Asturias la nieve está a punto de interrumpir el tráfico ferroviario

OVIEDO 16.—Continúa el fuerte temporal de viento y nieve en esta provincia. Han quedado cerrados los pases por los puertos de Somiedo, El Palo, Leitariegos y Pajares, que facilitan el acceso a León y Galicia, debido a la gran cantidad de nieve acumulada en dichos lugares. En Pajares la nieve alcanza un espesor de 65 centímetros sobre el carril, circulando los trenes gracias a que continuamente están trabajando las máquinas exploradoras. En el trayecto entre Villamanín y Busdongo la nieve alcanza más espesor que en Pajares, y de persistir la nieve es casi seguro que quedará interrumpido el servicio ferroviario.—(CIFRA.)

Inauguración del Concurso nacional de Artesanía

Asistieron la esposa y la Hija del Jefe del Estado y el Ministro de Educación

MADRID, 16.—Esta mañana, con asistencia de la esposa de S. E. el Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco; de su hija, Srta. M.ª del Carmen Franco, y ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, se ha inaugurado la Exposición del Concurso Nacional de Artesanía. Entre los asistentes figuraban también el delegado nacional de Sindicatos, camarada Hermin Sanz Orrio; gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Carlos Ruiz; la esposa del embajador de Alemania en España; agregado cultural de la misma Embajada, señor Petersen; secretario del Instituto Alemán; delegado provincial de Sindicatos, camarada Jiménez Millas; delegada provincial de la Sección Femenina, camarada Ascensión Liaño; jefe nacional de la Obra Sindical de Artesanía, camarada Pereda; secretario provincial, camarada Guerra; vicesecretario provincial de la Obra Sindical, camarada Perlado, y todas las jerarquías de la CNS, así como numerosas personalidades. La Exposición está instalada en el Mercado-Económico de la Obra Sindical de la CNS. En la puerta, que aparece engalanada, recibieron a la esposa e hija de S. E. el Jefe del Estado, el ministro de Educación Nacional y las restantes autoridades y jerarquías. El público estacionado en las inmediaciones, acogió la presencia de la esposa del Caudillo con grandes muestras de adhesión y afecto. Las ilustres visitantes y autoridades y jerarquías recorrieron detenidamente el Certamen, donde se exhiben los interesantes trabajos de Talavera que ya han sido seleccionados con anterioridad en todas las Exposiciones provinciales para este fin. En las estanterías y vitrinas se exponen objetos y figuras, cerámicas de Tarragona, forjas de Cataluña, cueros de Córdoba, vestidos mudéjares de Cáceres, el manto de la Virgen de la Cofradía de los Californianos, de Cartagena; orfebrería vizcaína, alfombras y tapices de estilo árabe de Alcázar y Toledo, arcones tallados y muchísimos objetos más de todo género y de todas las provincias de España, que dan fe del alto grado que ha alcanzado la artesanía, tan protegida por el Estado, en España.

Al terminar la visita, la esposa de S. E. el Jefe del Estado fue obsequiada con una miniatura de marfil que representa la Virgen y el Niño; su hija, con una muñeca valenciana, y la esposa del embajador de Alemania con otro artístico objeto de artesanía. Varios productores de la CNS entregaron también a las ilustres damas hermosos ramos de flores con los colores nacionales. Doña Carmen Polo de Franco y su hija fueron despedidas por el ministro de Educación Nacional y demás autoridades y jerarquías, repitiéndose a la salida las mismas muestras de fervorosa adhesión, traducidas en aplausos y en los gritos de ¡Franco, Franco, Franco!—(CIFRA.)

CAMPESINO ESPAÑOL
 Por dos hijos 40 pesetas
 Por doce 1.080 "
 Por cada uno más ... 200 "
 Estos son los márgenes de la nueva escala del Subsido Familiar.

CRONICA DE VICHY

Menos cardíacos y más tuberculosos

Las suelas de madera y las legumbres, causa de enfermedades nuevas

Por L. Méndez Domínguez

VICHY, 15.—Entre las enfermedades francesas de actualidad ha surgido una nueva producida por las suelas de madera, hasta ahora inofensivas, ya que ningún efecto nocivo originaban a nuestros campesinos gallegos, ni en los habitantes del Japón. Pero la imaginación de los zapateros franceses, paralela a la coquetería femenina, ha convertido en peligroso ese tipo de calzado impuesto por las circunstancias. El talón alto coloca el pie de la mujer en una posición anormal—defecto corregido antes por la flexión—al andar, el aparato de madera mantiene el pie rígido, y provoca contracciones musculares y nervosas que degeneran, a la larga, en fuertes dolores, no sólo en los pies sino en piernas y muslos. Todo ello nos descubre en la Francia de 1943, la etiología de las suelas de madera, muy conocidas ya, por desgracia.

El ingenio nacional es grande y las zapaterías lanzan ahora el nuevo modelo—también en madera—que ofrece la suela, no en una sola pieza, sino en una serie de tablillas unidas que facilitan la flexión. Pero está visto que si la guerra continúa, la mujercita francesa estará condenada a marchar des-

calza, porque el calzado de madera, hasta hoy de venta libre, pasa ya al género de fantasía. Se necesitarán también bonos, como para los artículos de cuero. El invierno está ya encima y los zapateros advierten a sus clientes que sólo pueden poner a sus zapatos un par de medias suelas por año. Y en goma no muy buena. Se amenaza, pues, con sustituir la ciática con una palmonía.

Se registra una disminución importante de enfermedades producidas por la "abundancia", pero aumentan, en cambio, "las dolencias de actualidad", entre las cuales, caso curioso, no figuran muchas de corazón, ni la demencia. Todo el horror de la guerra sedimenta, por lo visto, el aparato cardíaco y el cerebro. Aunque oiga usted decir a cada paso: "No gana uno para sustos. Terminaremos por volvernos locos". Las enfermedades del corazón—afirma un médico de Hospital—son producto de la prosperidad". Es decir, exceso de comida y de bebidas y de toda clase de abusos, incluso los de velocidad. La grasa, el frenesí de negocios y los placeres devoraban el corazón.

Tampoco hay gran trabajo en los departamentos psiquiátricos, ni en los asilos. "Es muy raro que alguien se vuelva loco de pena". El Dr. Lepine, célebre alienista, no trató—después de 1940—más que un solo caso de perturbación mental motivado por la desesperación. Y el enfermo se curó con unas semanas de estancia en un Sanatorio. "El alcohol originaba numerosos casos de locura. Se acabó el alcohol, desaparecieron los dementes". En los Hospitales de París no ingresan ya más que los recalcitrantes, o sea los que ingieren agua de Colonia, alcohol de madera, licores metílicos. "Un vaso es suficiente para probar la embriaguez, cuatro producen la ceguera, el sexto la muerte".

Entre las enfermedades de actualidad la tuberculosis y la desnutrición figuran en primer lugar. Las hinchazones debidas a la insuficiencia de alimentación reemplazan, en gran escala, a las dolencias del hígado. Diez días de reposo, buena calefacción, régimen de carne cruda, sobrealimentación estudiada hacen desaparecer toda dolencia debida a escasez de comida.

La abundancia de legumbres—abundancia relativa—contribuye, sin embargo, al nacimiento de enfermedades poco conocidas, por ejemplo, la "Carotinemie", especie de fiebre amarilla, producida por la mala asimilación del "Carotene", materia que se encuentra no sólo en la zanahoria (carotta) sino en las espinacas y en los tomates.

También se observan enfermedades de la piel originadas por la falta de jabón, pero ha desaparecido la obesidad. En cuanto al número de tuberculosos que era de seiscientos mil, según la última estadística anterior al conflicto actual, ha sufrido inquietante multiplicación, cuyas proporciones se desconocen por no ser obligatoria la declaración de esa enfermedad. El Gobierno no se desanima, y lucha contra todo, y el pueblo le ayuda en su concepción resignada, y humorística, de ver las cosas. "Si la pena está aquí, ¿por qué no cantaría? ¡Siempre será menos dura!" Y así se vive en Francia, siempre con la esperanza de la paz, que nunca llega.

Von Papen ha salido de Estambul para Alemania

ESTAMBUL, 16.—El embajador de Alemania, Von Papen, ha salido de Estambul con dirección a Alemania. Se cree saber que regresará a su puesto en Turquía dentro de diez días aproximadamente.—(EFE.)

Cincuenta y ocho muertos en un accidente ferroviario, en Italia

ROMA, 16.—Cincuenta y ocho personas han resultado muertas y doscientas heridas en un choque de dos trenes ocurrido en la línea eléctrica de Roma a Viterbo. Las causas no han podido ser establecidas aún. Se espera que sean halladas nuevas víctimas.—(EFE.)

PROXIMA INAUGURACION DE UNA EXPOSICION NACIONAL DE OBRAS PUBLICAS, EN TETUAN

TETUAN 16.—El próximo sábado, día 20, se celebrará la inauguración de una Exposición Nacional de Obras públicas, con asistencia de su alteza imperial el Jefe del alto comisario de España en Marruecos, Director general de obras hidráulicas, autoridades militares y civiles del Protectorado y de la soberanía.

Orden del Estado Mayor soviético para fusilar a los prisioneros alemanes

BERLIN, 16.—La agencia DNB comunica que en el sector NE. de Gornel las tropas alemanas encontraron estos días una orden secreta del Estado Mayor soviético, disponiendo que los prisioneros alemanes que se negasen a ciertas declaraciones fuesen fusilados. Dicha orden ha sido posteriormente confirmada por el capitán soviético Pavel Borisov, capturado prisionero, quien ha declarado que tales instrucciones las habían recibido los oficiales de su Regimiento el 27 de octubre pasado. Por parte soviética se ha hecho notar que las dificultades de transporte, constituyen un obstáculo para el abastecimiento del frente con las mercancías de consumo más necesarias. Por ello los prisioneros alemanes que generalmente están en poder de las fuerzas bolcheviques porque se encuentran heridos, representan una carga y el mando rojo facilita con aquella orden el eliminar tal entorpecimiento.

BADOGLIO ha reorganizado su gobierno

LONDRES 16.—El mariscal Badoglio ha reorganizado su Gobierno, conservando la presidencia y la cartera de Guerra, según anuncia la Radio de Bari, intervenida por los aliados. El Almirante Rafael de Curton, ha sido nombrado ministro de Marina y el general Renato Sandalli, ministro del Aire.—(EFE.)

BARI 16.—Para reemplazar al general Ambrosio como jefe del Estado Mayor de Badoglio será nombrado probablemente el mariscal Messe, antiguo jefe de las fuerzas italianas en el Africa del Norte y que fué hecho prisionero por el Octavo Ejército y libertado después del armisticio, según informa el enviado especial de la Agencia Reuter en el Sur de Italia. Agrega que es posible que el mariscal Messe sea nombrado asimismo ministro de la Guerra, o, por razones técnicas, ministro sin cartera para desempeñar las funciones de ministro de la Guerra. Messe llegó a Italia procedente de Inglaterra en la semana pasada.

Hull hará mañana una declaración sobre la conferencia de Moscú

WASHINGTON 16.—El secretario de Estado, Cordell Hull, hará el jueves próximo una declaración, en la sesión conjunta de las dos Cámaras, sobre el acuerdo habido entre las cuatro potencias en la conferencia de Moscú. El jefe de la mayoría en el Senado, Barkley, ha precisado que Hull hará su declaración en una reunión no oficial de los miembros de ambas Cámaras y no en una sesión conjunta convocada formalmente.—(EFE.)

HOY, inauguración de los Almacenes "María Pita" S. L.

Para hoy señalaron los Sres. Solla y Nogueira, S. L., la inauguración de su moderno establecimiento Almacenes "MARIA PITA" San Andrés, 157-159 y Huertas, 2, 4, 6 y 8

Al saludar al público, anuncian que trabajarán especialmente tejidos y fantasías' contando al efecto con grandes existencias en lanería, sedería, pañería para señora y caballero, colchas, mantas y en general, todo lo concerniente al ramo

Como obsequio por la inauguración, se rebajarán diez pesetas en cada manta del precio marcado al público. También se darán sedas de ropa interior al precio de los opales

LOS DEPORTES

La directiva del Granada acuerda gratificar a los jugadores

Siempre que el equipo no tenga puntos negativos

Según leamos en la prensa de Granada correspondiente al sábado, la directiva del Granada C. F. tomó varios acuerdos en relación con los jugadores, acuerdos que en extracto son los siguientes:

Advertir a los jugadores que si no ponen todo su entusiasmo en la lucha serán fuertemente sancionados. Igualmente serán sancionados los que comenten actuaciones de sus compañeros o censuren a algún directivo o socio del club.

Y respecto a la petición hecha por una comisión de jugadores para que se les aumenten sus haberes, concederles una gratificación de doscientas pesetas mensuales, pagaderas por meses vencidos, cantidad que únicamente percibirán en aquellos finales de mes en que el equipo no tenga puntos negativos.

Tomado este acuerdo el viernes y hecho público el sábado, los granadinos no esperaron más que hasta el domingo para poner entre ellos y las arboladas doscientas pesetas el objetivo de un nuevo punto negativo que les arrebató el Deportivo.

El Santiago perdió en Paencia por 2-0

SANTIAGO 16.— Ha regresado de Paencia el Club Santiago, que el domingo contendió, en partido de tercera división con el titular de aquella capital. El resultado fue de 2-0 a favor del Paencia. En ese partido el Santiago tuvo una actuación muy brillante y sólo perdió por mala suerte y por el juego violento desarrollado por el equipo contrario, especialmente en la segunda parte. Algunos de los jugadores del Santiago vienen lesionados.

Como consecuencia del resultado de Paencia distinto del consignado en la clasificación del grupo queda establecida así:

	J.	G.	E.	P.	P.	C.	P.
Paencia	7	6	1	0	18	4	18
Ferrol	7	5	0	2	23	6	10
Pontevedra	7	4	2	1	16	9	10
Berbé	7	4	1	3	14	7	9
Orestes	7	3	1	3	9	15	7
Santiago	7	2	2	3	10	12	8
Lugo	7	2	1	4	16	17	5
Balanzo	7	1	3	4	6	19	4
Ponferradina	7	1	1	5	9	21	3
Lemos	7	1	1	5	7	20	3

AGRICULTOR-

El Estado Nacional-Sindicalista, ha regulado ampliamente la concesión de Subsidios Familiares para todos los trabajadores del campo.

Informe en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares y de la Organización Sindical.



"El estómago es el manantial de alegría de la vida"

Guídelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Autorizado por la Censura Sanitaria con el número 754, provis. onal

DISCOS

DE acuerdo con Acuña en que la clientela de Riazor tiene poca paciencia y que la poca que tiene la pierde por cualquier nimiedad, por una cosa tan sin importancia como que el Deportivo no consigue ganar al Madrid, ni al Valencia, ni al Sevilla, ni al Ferrol...

Tiene razón nuestro portero. ¿Qué quedarán?

EL Granada acordó sancionar a los jugadores que comenten las actuaciones de sus compañeros o censuren la conducta de un directivo o de un "socio".

Y es lógico suponer que si la censura a un "socio" se sanciona, por ejemplo con diez pesetas, cuando la censura es colectiva, para hallar el importe de la multa habrá que multiplicar el importe de la de un "socio" por el número de "socio". (10 x 4.000 = 40.000).

No necesitaba más para adelgazar.

EN la directiva del Deportivo existe el propósito de proponer a La fuente a su llegada, hoy, a nuestra ciudad la reclusión de los jugadores en Balanzo o Puenteasume, lejos del mundanal ruido y de las empalagosas felicitaciones de los aficionados, empeñados en "mojar" el empate de Granada.

CUATRO días tenemos para descubrir y neutralizar el "arma secreta" (W. M.) que han inventado los Laboratorios Zamora.

EN relación con los discípulos de Job con derecho a presenciar el partido del domingo contra el Atlético Aviación nos remite un escrito en el que reivindica tal derecho para sí y para sus asociados el presidente del gremio de constructores a mano de sillas de mimbre.

Futbol modesto

EL ESPAÑOL S. D. DERROTO AL CIUDAD S. D. POR 4 A 2

El pasado domingo día 14, se celebró en la vecina villa de Sida, un partido amistoso entre los equipos modestos de esta capital, Español S. D. y Ciudad S. D., que terminó con la victoria del primero por el tanteo de 4 a 2.

A los quince minutos marcó el Ciudad el primer gol. Reacciona el Español y logra empatar a los veinticinco minutos de juego. Sigue dominando el Español consiguiendo su segundo gol a los cinco minutos de anterior. Con el resultado de 2 a 1 termina esta primera parte.

Reanudado el juego y tras un dominio alterno, el Español marca su tercer tanto. No se conforman los del Ciudad con este resultado y por haberse colocado a la defensiva el Español ejercen mayor dominio, que a los pocos minutos ven traducido en su segundo gol. El Español vuelve de nuevo al ataque logrando perforar por cuarta vez la portería del Ciudad.

Los equipos alinearon de la siguiente manera: Español S. D.: Cobas; Sameoneira, Cobas II; Pena, Faraldo, Saiguel; Gómez, Núñez, Elcegui; Jaime y Cheché. Ciudad S. D.: Orestes; Castillo, Chino; Orestes, Lozano, Muñíos; Noriega, Agustín, Tomás, Castro y Llenzi. En el segundo tiempo Valhío, Moro y Honorato reemplazaron a Orestes Agustín y Castro.

CAMPEONATO DEL CAMPO C. F.

El domingo jugaron un partido correspondiente a este campeonato el Atlético Corufés (reserva) y el Campo C. F. resultando vencedor el primero por 3-0, logrados por Tato (2) y Rey.

El equipo vencedor alineó así: Vaqueiro; Gerardo, Pancho, Venancio, Tato, San Julián; Lolecho, Manolo, Alberto, Rey y Vidal.

EL IDEAL GALLEGO

Se vende en Padrón en la casa de don José Castro a donde pueden dirigirse para todo lo relacionado con este periódico

FABRICA NACIONAL DE ARMAS DE OVIEDO

Con el fin de adquirir DIEZ MIL abalabas pino país, secas, machihembradas de buena calidad de 2,50 x 0,140 x 0,023 mtrs., se procede a la apertura de un Concurso por el plazo de OCHO DIAS, término el día 24 del actual, debiendo dirigir las ofertas al Sr. Director de esta Fábrica, en sobre cerrado y lacrado, señalando en punto visible PINO no admitiendo oferta alguna que haga sin dichos requisitos.

La cotización será por unidad de abalaba, haciendo constar el plazo de entrega, los gastos de anuncio.

OVIEDO, 16 de Noviembre de 1943.

Acuerdos de la Delegación Nacional de Deportes

En la última reunión del Comité directivo de la Delegación Nacional de Deportes se adoptaron entre otros, los siguientes acuerdos:

Boton a mano.—Se aprobó la propuesta de distintivo de la Federación Española y el nombramiento de don Luis Tocanis Cátedra como presidente de la Federación Centro.

Pin Poo.—Acordóse suprimir en la antigua denominación de este deporte la g final, y fué designada una nueva división geográfica federativa.

Tecis.—Quedó aprobado el calendario de pruebas para 1944.

Trofeos anuales.—Fueron organizados los siguientes trofeos que con carácter anual concede la Delegación de Deportes.

A) Copa Stadium destinada a premiar a las sociedades deportivas que más se hayan distinguido dentro de las nacionales, durante el año por su labor de fomento del deporte.

B) Copa Barón de Güell, para premiar al atleta o deportista español más destacado en el año por su actuación deportiva nacional o internacional.

C) Copa Hermosa, en memoria de atleta caído don José Hermosa, para premiar la labor más destacada de un organismo deportivo oficial.

D) Copa García Doctor en memoria del atleta caído Fernando García Doctor, para premiar la personalidad de más relieve en la labor directiva o protectora del deporte.

El Premio de la Delegación Nacional de Deportes para escritores y periodistas deportivos.

El Monumento al Padre Feijóo

Pocos escritores españoles han gozado en vida de la celebridad del Padre Feijóo. Celebridad completa, la que dai por igual los amigos apasionados y la enconada envidia de los enemigos. En unos años en que el nivel intelectual de España había descendido pavorosamente, su obra alcanzó suma copiosidad de lectores. Las alabanzas más entusiastas recayeron sobre sus escritos, que eran comentados desde los palacios hasta los mendiceros populares. Según el jesuita Aguirre, los "sabios apellidaban a Feijóo Félix de los ingenios de su siglo, el máximo de los eruditos de su tiempo, Astro de primera magnitud, maestro universal o Maestro de maestros, nuevo Colón de las ciencias, reparador entre naciones extranjeras de la fama española, el héroe de la república literaria, el honor de las letras más cultas, el Demócrito español, el Cicerón castellano, el gran Feijóo por antonomasia".

No pasaba por su retiro viajero de excelencia o ruin categoría que no acudiera a conocerle y si era posible a conversar con él.

Los autores le enviaban sus manuscritos para que les diese el "placet" de su criterio; incluso llegaban a su censura libros de medicina. Los mismos profesores médicos consultábanle sus dudas científicas. La Regia Sociedad de Sevilla —la primera de las corporaciones médicas de España— le nombró Miembro Honor. Y al final de su vida podía vanagloriarse de haber reformado profundamente las costumbres españolas "en orden" como él gustaba tanto de decir, a las relaciones de los enfermos con los médicos, al uso de los medicamentos y a la práctica de los regímenes alimenticios.

Con destino a homenajear a varón tan insigne en su propio monasterio de Samos, se han recibido los siguientes donativos:

Don Javier Tapia, Ingeniero Subjefe del servicio de electrificación de la RENFE, Madrid, 300 pesetas; Dr. Fernando Alsina, de Santiago, 200; don Jorge Quiroga y García del Hoyo, La Coruña, 100; don Casimiro Ferrer Remón, abogado de Barcelona, 100; don Matto González García, director de Publicidad "Magón", de La Coruña, 50; don Félix Vellé Romanos, Inspector de primera Enseñanza de Lugo, 50; don Pedro Eras Otero, de La Coruña, 15; don Alvaro Rev Vázquez, Pbro. de La Coruña, 10; don Manuel Montequedo Rodríguez, de La Coruña, 10; don Manuel M. Martín, Salesiano de Granada, 5; don Francisco Salgado Aguiar, párroco de Aqueira Becerreá, 25; don José García Pérez, maestro nacional, de Palencia, 10; don Pedro Cortizas, de Sarria, 50.

CONCURSO DE PRONOSTICOS DE FUTBOL organizado por "El Ideal Gallego" en colaboración con nuestro colega "Ya"

Todas las semanas se otorgará un primer premio de 500 pesetas, un segundo de 100, y cuatro más de 50. También serán adjudicadas o sorteadas en su caso, diez localidades para el partido siguiente que se juegue en Riazor, ofrecidas por la Directiva del R. C. Deportivo.

Los cupones se insertarán sólo en los números del martes, miércoles y jueves. Remítalos a EL IDEAL GALLEGO, Rubiñe, 10, La Coruña. Siempre se adjudicarán los premios entre los que acierten total o aproximadamente. Todo concursante al enviarnos su cupón se somete al resultado del escrutinio y renuncia a formular reclamación alguna. Último día de admisión, los sábados, a las diez de la mañana.

- ENCUENTROS DEL DIA 21**
- MADRID — OVIEDO
 - DEPORTIVO CORUÑA — AVIACION
 - SEVILLA — GRANADA
 - SABADELL — REAL SOCIEDAD
 - A. BILBAO — CELTA
 - VALENCIA — ESPAÑOL
 - BARCELONA — CASTELLON
 - LEONESA — HERCULES
 - ZARAGOZA — JEREZ
 - OSASUNA — ARENAS

Se marcarán en los diez partidos un total de goles. (Táchese con tinta y trazo fuerte el equipo que se da como derrotado; sin necesidad de especificar tanteo. Cuando se pronostique el empate déjense sin tachar los equipos).

Nombre Apellidos

Calle o Plaza Población



Aspirantes de la Juventud Católica masculina del Hospital Provincial a quienes les fueron impuestas las insignias. El acto se celebró en la capilla de dicha centro benéfico

Sindicalismo Nacional

SINDICATO DE ALIMENTACION

De interés para los industriales detallistas de víveres.—Por la presente se pone en conocimiento de todos los industriales detallistas de víveres, deben asistir a una reunión que se celebrará hoy, miércoles, día 17, a las ocho y media de la tarde, en el salón de actos de la Delegación provincial de Sindicatos, Real, 18, primero.

Se ruega puntual asistencia, esperando a la vez no dejen de acudir ni uno solo de los productores encuadrados en estas empresas.

FABRICA NACIONAL DE ARMAS DE LA CORUÑA

Se convocan TREINTA plazas de aspirantes a alumnos en la Escuela de Formación Profesional Obrera de este Centro, según dispone la orden del 2 del actual (D. O. núm. 251) quedando abierta la admisión de instrumntos del 15 al 31 del próximo mes de Diciembre, no surtiendo efecto alguno aquellas que se reciban con posterioridad a la indicada fecha.

La Cruz Laureada de San Fernando a los defensores de la posición de Codo

MADRID, 16.—El "Diario Oficial del Ministerio del Ejército", dispone: Como consecuencia del expediente de juicio contradictorio instruido al efecto, y de conformidad con lo propuesto por la Asamblea de la Real y Militar Orden de San Fernando y por el ministro del Ejército, Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos Nacionales se ha dignado conceder la Cruz Laureada de San Fernando, colectiva, como comprendidos en el artículo 75 del Reglamento de la Orden, a las primera y segunda compañías del Tercio de Requetés de Nuestra Señora de Montserrat y a las 19 y 21 Batallas de la segunda Bandera de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., de Aragón, por su heroico comportamiento en la defensa de la posición de Codo durante los días 23 al 25 de septiembre de 1937, cuyos méritos se relatan.—(CIFRA).

Los exámenes darán comienzo en la primera QUINCENA del mes de ENERO, en las horas y turnos que se determinarán según relaciones expedidas en las porterías de los edificios "ESCUELA DA GUARDA" y "CURROS ENRIQUEZ".

Los aspirantes a este concurso deberán haber cumplido los 14 años, en el día 1.º de Enero próximo.

Para más detalles e informes en las oficinas de la Dirección en el edificio "ESCUELAS DA GUARDA".

Avería en la línea



Ha habido una avería en la línea y todos sus puntos han de ser comprobados hasta encontrarla. Los peñeros en esta labor no cesarán. Por encima de la trinchera sube la metralla.

El Ideal Gallego

LA CORUÑA, MIÉRCOLES, 17 DE NOVIEMBRE DE 1943

El Gobierno yanqui protesta contra las duras medidas adoptadas en el Líbano por los franceses

NUEVA YORK 16.—Los Estados Unidos han formulado una enérgica protesta ante el Comité Francés de Liberación Nacional por la situación planteada en el Líbano, declara un despacho de Argel recibido por el "New York Times".—(EFE.)

YANQUIS E INGLESES, DE ACUERDO
ARGEL 16.—El Gobierno norteamericano ha expresado al Comité

Francés de Liberación, su extrañeza por las duras medidas que éste aplica en el Líbano.

En este asunto la actitud de Norteamérica está conforme con la de Gran Bretaña.

La protesta del Gobierno de Washington fue comunicada en Argel al Comité Francés por el representante de Estados Unidos, Robert Murphy.

DE GAULLE HACE DECLARACIONES

ARGEL 16.—En un discurso pronunciado por el general De Gaulle en esta capital acerca de los sucesos del Líbano, entre otras cosas, ha dicho: "Francia no puede renunciar a sus obligaciones y su posición jurídica en Líbano es indiscutible". Añadió que Francia no está dispuesta a permitir disturbios que perjudiquen la situación estratégica de los aliados en el Líbano. Dijo también que la situación está en vías de arreglo y que el incidente no ha afectado a las relaciones con la Gran Bretaña, "que está tan interesada como Francia en la situación del cercano Oriente y en el destino de los pueblos árabes". De Gaulle añadió que Francia jamás había deseado romper sus relaciones con los aliados durante la guerra y que esperaba que la situación constitucional se restableciera en el Líbano.—(EFE.)

Letonia ha movido diez quintas para luchar contra el bolchevismo

RIGA, 16.—Letonia ha movilizado hoy diez quintas de reclutas para luchar contra las fuerzas bolcheviques. La orden de movilización de los individuos nacidos entre 1915 y 1924, estuvo precedida por un acto en la Universidad de Riga, organizado por la Administración autónoma letona. El director general del Interior, Bankers, hizo uso de la palabra para poner de relieve los males que caerían sobre el país si fuese nuevamente invadido por los soviets. Comunicó la decisión el Directorio General de comenzar la lucha contra los Ejércitos de Stalin, y citó unas palabras de éste, según las cuales "Miles y miles de ciudadanos soviéticos esperan su liberación, entre ellos estones, letones y lituanos".

Después, los asistentes al acto entonaron el Himno nacional letón. Acto seguido hizo uso de la palabra el ex jefe de las S. S., general de división Ban Gerskik.—(EFE.)

Actos que se celebrarán en Alicante en el VII aniversario de la muerte de José Antonio

Una Escuadra de las Falanges Juveniles de cada provincia asistirá a la conmemoración

ALICANTE 16.—Se conoce ya el programa completo de los actos del VII aniversario de la muerte de José Antonio. Intervendrán en élte camaradas del Frente de Juventudes. Con el fin de asistir a tales solemnidades, el próximo día 18 llegará a esta capital una escuadra de las Falanges Juveniles de Franco de cada provincia de España, incluso de las insulares, mandadas por los mejores jefes de centuria de España. Se instalarán en un campamento que se establecerá frente a la casa-prisión de José Antonio, y a las 10 horas se presentarán juveniles formarán las camaradas del Frente de Juventudes de esta ciudad y las escuadras que han de venir también, en número de una por cada pueblo de todos los de la provincia. Comenzarán los actos el día 19 a las cuatro de la tarde, con una función en el Teatro Principal. Asistirán a ella todas las Falanges Juveniles de Franco. Primeramente será proyectada la película "Voluntad de resurgimiento", sobre las actividades juveniles, y a continuación el jefe del Servicio Provincial de Formación Política del Frente de Juventudes hará una evocación de José Antonio.

Más tarde se proyectará el documental que recoge el traslado de los restos de José Antonio desde Alicante a El Escorial. En el momento en que pase la escena tomada de uno de los discursos de José Antonio en la que se ve hablando al primer jefe nacional de la Falange, el coronel de órdenes enseñará la posición de firma, que será mantenida hasta que termine la proyección del documental. Terminada esta función, las Falanges Juveniles desfilarán por las calles de la capital, con dirección a su campamento.

A las seis en punto de la tarde comenzará la primera guardia hecha por camaradas juveniles ante la cruz del patio de la enfermería, donde fue fusilado el fundador. Todas las escuadras de la provincia de Alicante y de España entera se turnarán en este servicio hasta las seis y media de la mañana del día 20.

En esta fecha, y a las seis en punto, se dirá una misa rezada en la capilla de la casa-prisión, a la que asistirán jerarcas del partido y las escuadras juveniles. Después del santo sacrificio, todos pasarán al patio, y a las seis y media en punto se formará la primera guardia de jerarcas, que sustituirán a la última escuadra de las falanges juveniles.

A las seis y treinta y nueve, los clarines anunciarán el momento en que fue fusilado José Antonio, y a las seis y cuarenta será encendida la llama simbólica ante su cruz. A continuación será rezada la oración de los caídos y la de José Antonio y se cantará el "Cara al Sol". Finalmente, el nombre del fundador será invocado las tres veces reglamentarias.

A las siete y cuarenta y cinco comenzará la visita a todas las dependencias de la casa-prisión, que están relacionadas con la estancia de José Antonio, y en cada uno de estos lugares serán leídos los párrafos más importantes de sus discursos.

A las nueve y cinco, las falanges juveniles visitarán el Cementerio municipal de Nuestra Señora del Remedio, donde se guardó la huella que dejó el cuerpo de José Antonio en su primera tumba, y los jóvenes camaradas regresarán luego a su campamento y a Alicante para asistir a los funerales que han de celebrarse a las once y media en la Iglesia Catedral de San Nicolás de Bari, organizados por la Jefatura provincial del Movimiento. El mismo día 20, a las 8 de la noche, se concentrarán de nuevo las representa-

ciones juveniles de toda España en el patio de la casa-prisión y serán leídas unas palabras en nombre de la Delegación Nacional del Frente de Juventudes, efectuándose la ofrenda de los guiones provinciales nacionales a José Antonio. A continuación cada jefe de escuadra, representante de una provincia, se adelantará para ofrendar su respectivo guión, mientras tanto los coros de la Sección Femenina interpretarán diversos cantos litúrgicos. Terminará el acto con la invocación de "Cáidos por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista".—(CIFRA.)

ALICANTE, 16.—El próximo día 20, sexto aniversario de la muerte de José Antonio, se celebrará en esta ciudad el acto de imposición de Medallas de la Vieja Guardia a todos los camaradas militantes de esta provincia que la tienen concedida. Asistirán altas jerarquías nacionales, del Partido y autoridades militares y civiles. Entre los camaradas a quienes va a ser impuesta la Medalla figuran el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y consejero nacional, camarada Luis González Vicen, que es también procurador en Cortes y procede de la Falange vallisoletana, y el subinspector nacional de depuración y secretario provincial del Partido, comandante de aviación, camarada José María Paternina. En este acto hará uso de la palabra el camarada González Vicen.—(CIFRA.)

Poderosos contraataques obligan a los norteamericanos a replegarse

El mal tiempo entorpece las operaciones en Italia

ARGEL, 16.—El Octavo Ejército ha conquistado una altura al Norte de Atezza, cuya captura fue anunciada en los últimos días de la semana pasada, está situada a ochenta kilómetros al Sur del río Sangro y a unos 18 kilómetros de la costa del Adriático.

Las tropas del Octavo Ejército avanzan gradualmente su línea a lo largo del valle del Sangro. Chocaron con unidades alemanas en Montazzo, a unos diez kilómetros al Este de Sangro y diez kilómetros al Norte de Castiglione.

Los alemanes ofrecen resistencia encarnizada en el frente del Quinto Ejército. Después de dos poderosos contraataques, los norteamericanos hubieron de ceder algún terreno en uno de los salientes del monte Croce, al Norte de Venafro.

El tiempo ha empeorado y estorba el desarrollo de las operaciones a todo lo largo del frente.—(EFE.)

PARTE ALEMÁN

BERLIN, 16.—Italia meridional: Salvo un ataque frustrado norteamericano contra una cota al Norte de Mignano, sólo hubo ayer actividad artillera y de patrullas por ambas partes.

En la isla de Leros continúan los combates entre las fuerzas alemanas desembarcadas y la guarnición enemiga. Unidades de protección de costas de la Marina de guerra alemana han hundido otro submarino enemigo en el mar Egeo.

En el curso de un ataque efectuado ayer contra aeródromos alemanes establecidos en Grecia meridional, los norteamericanos perdieron 16 bombarderos. (Del parte alemán).—(EFE.)

PARTE ALIADO

ARGEL, 16.—Comunicado del Cuartel General aliado de África del Norte: "Ejército de tierra: Las malas condiciones atmosféricas han limitado la extensión de las operaciones del Quinto y Octavo Ejércitos.

Actividad de la aviación: Bombarderos pesados de la aviación del Noroeste de África, escoltados por cazas de gran radio de acción, atacaron ayer el aeródromo de Eleusis, cerca de Atenas.

Bombarderos medios, también escoltados por cazas de gran radio de acción, han atacado el aeródromo de Kalamaki, próximo a Atenas. Ambos objetivos fueron cubiertos de bombas.

Nuestros cazas han visto restringidas sus operaciones por las desfavorables condiciones atmosféricas. Fueron atacados los transportes automóviles en la zona de batalla, y algunos camiones destruidos cerca de Ancona.

Dos de nuestros aparatos no han regresado de estas operaciones.—(EFE.)

Tenemos en nuestras manos todas las oportunidades para conseguir la victoria, dice Goebbels

BERLIN 16.—"Tenemos en nuestras manos todas las oportunidades para conseguir la victoria si el pueblo alemán está firmemente decidido a sacar provecho de estas ventajas"—ha declarado el doctor Goebbels, ministro del Reich, en una reunión del partido—en la que fueron tratados problemas concernientes a la dirección política y militar de la guerra.

"Las posiciones que hemos conquistado en cuatro años,—añadió,—después de una guerra de éxitos sucesivos, son la garantía de nuestro triunfo final. Es necesario que defendamos estas posiciones. Esta guerra terminará, estoy firmemente convencido, con la victoria total sobre nuestros enemigos del exterior, lo mismo que la logramos sobre nuestros adversarios del interior".—(EFE.)

Murió en combate el as de la aviación militar yanqui

WASHINGTON, 14.—El "as" de la aviación norteamericana, capitán Williams Roberts, ha muerto en una acción bélica en el Pacífico, según comunicó a su familia el Departamento de guerra. El capitán Roberts había logrado catorce victorias aéreas sobre los japoneses y ocupaba el segundo puesto en la clasificación de los "ases" de la aviación norteamericana de combate.—(EFE.)

Crónica de V. V. V.

(CONTINUACION DE PRIMERA)
das ellas demostrando solidaridad con el movimiento libanés, han sido acogidas con complacencia más o menos visible en Inglaterra, donde se ha llegado a decir en la Cámara de los Comunes que era necesario apoyar a los sublevados en favor de la independencia contra la Francia representada en Argel, y no menos eco en los medios oficiales de Washington, donde se comienza a decir que Norteamérica piensa intervenir directamente en el asunto.

Creemos necesario, por consiguiente, hacer una ligera descripción de la situación, que consideramos como sintoma de cierto movimiento muy amplio tanto diplomático, donde se mueve la política imperial británica y la política económica norteamericana, como político en que interviene más o menos directamente el mundo árabe con propósitos de formación de amplia confederación de Estados árabes que se dibuja ya para un porvenir más o menos próximo. Son asuntos éstos de que probablemente trataremos en otra ocasión. Nos limitaremos hoy a relatar los hechos con sucinta historia de lo que en Líbano ocurre.

Se trata del Oriente Medio. Es la ribera oriental del Mediterráneo; el lugar donde vierten las conducciones petrolíferas del Irak (conducción británica en Haifa, conducción francesa en Trípoli). Y es, en suma, el camino de Turquía hacia el Asia Menor y el camino hacia Rusia (Cáucaso). Se trata nada menos que del antiquísimo pueblo fenicio, llamado hoy República del Líbano, cuya vida es conocida desde los albores de la Edad Antigua, y cuyos habitantes colonizaron el Mediterráneo llevando su civilización a nuestras costas hispanas hace nada menos que cinco mil años...

Este pueblo, que reunió en una síntesis genial lo mejor de todas las civilizaciones que dieron forma al mundo, vivió reunidas y descombradas desde el siglo XIII todos sus timbres de gloria y todas sus riquezas acumuladas en millares de años por la dominación turca que durante siete siglos hizo desaparecer todo vestigio de grandeza convirtiendo a la Siria y al Líbano en miserables pueblos de mercaderes y de intelectuales anquilosados bajo dura opresión.

Está situado en la cordillera del Líbano, faja costera del Mediterráneo Oriental, frente a Chipre, y tanto éste como Siria participaron de la misma suerte después de haber llevado la civilización y el cristianismo al mundo antiguo conocido.

Sacudieron la dominación otomana durante la Gran Guerra sublevándose contra los turcos, a quienes expulsaron de su territorio. Pero el pago que de los aliados recibieron fue bien mediocre. La Sociedad de Naciones, en lugar de reconocer una independencia bien ganada, los sometió al Mandato francés en 20 de abril de 1920, de igual modo que Palestina quedó sometida al Mandato británico. Por virtud de ello el general Gouraud invadió los territorios libaneses y sirios y conquistólos estableciendo una serie de cuatro Estados (Líbano, Damasco, Alepo y Alau-

RASGOS

Uno de los innovaciones que más felices han hecho a las sensatas mujeres de todo el mundo, ha sido esa genial idea de convertir el viejo zapato de tacones "Luis XV" en los paquidermicos zapatos de tacón macizo, sobre los que, encaramadas, creemos que muy cómodamente, se lanzaron las féminas a la conquista del asfalto callejero y del parquet de las salas de baile.

Los hombres, asombrados de ver calzarse a la mujer moderna con desdichada imitación del coturno griego, tuvieron que optar por la cobarda resolución de dar tiempo al tiempo y gracias a esta especie de "no intervención", hemos estado durante algo más de dos años como los jóvenes conovaban, fingiendo naturalidad, a las pollitas remanidas por abate en sus voluminosos zapatos de gruesas suelas de corcho o de madera.

Y ahora, cuando en nuestra tierra la epidemia se desvaneció, nos llega la noticia de que estos excelsos zapatos, aquí adoptados por friolera y en otros países por imposición de las circunstancias, son la causa de un nuevo enfermamiento que forma parte del cortejo de nuevos males traídos por la guerra: la cética de las suelas de madera.

Nuestros padres tuvieron la suerte de por tardarse y desmayarse a los dolores de su tiempo, víctimas de la hipócrita opresión del corsé y decimos a suerte, por que aquella repulsiva polla y aquel respirar agitado de polla asustada tenían, a al menos así me lo han contado docenas de escritoras románticas, un encanto novelesco que se traducía en rimas o sonetos. La nueva generación, en cambio, tiene la mala fortuna de ver a las muchachitas contemplar el aire deportivo de sus atuendos con el accidente de esa cética especial que convierte el político trance de las abuelas en el breve drama ridículo del futbolista aquejado de calambres musculares.

Así, para unas mujeres por la mala fortuna de la guerra; para otras por dejarse llevar del afán de imitación, el polvo de sales que esgrimen palidamente nuestros abuelos, se verá sustituido, si esto no se remedia, por el papallo de estimulatos o por el masaje con maloliente embrocación, bajo cuyos efectos aromáticos no va a haber palán con "tupé" para decir a la dueña de sus pensamientos aquello de... "¿No es verdad, ángel de amor...?"

LLS.